

■ Diez municipios afectados en Chiapas; fulminan rayos a 2 hombres

Crecidas y deslaves aíslan comunidades en 4 estados

■ DE LOS CORRESPONSALES

Miles de habitantes de Hidalgo, Chiapas, Veracruz y Guerrero se encuentran incomunicados a causa de derrumbes y deslaves en caminos y carreteras, y por la crecida de ríos provocada por las **lluvias** que han dejado los remanentes de la onda tropical número 32.

En el municipio de Huazalingo, a 240 kilómetros de Pachuca, en la Huasteca hidalguense, 25 mil personas están aisladas debido a que un desgajamiento bloqueó la carretera que lleva a la cabecera municipal y a 24 poblados.

Las autoridades estatales reportaron que en las últimas 48 horas han ocurrido al menos 30 derrumbes que afectan principalmente poblados de la Huasteca y la sierra.

En el municipio de Nicolás Flores, al menos 15 deslaves dejaron parcialmente cerrada la vía Cardonal-Nicolás Flores. También hay varios derrumbes en la carretera federal México-Tampico, en el municipio serrano de Tlanchinol.

El nivel de los ríos en Hidalgo ha crecido hasta en 85 por ciento, lo que pone en riesgo a cientos de familias.

En algunas zonas de Huejutla los lugareños no han podido cruzar los ríos ni salir de sus poblados, y en el municipio de Metztlán la crecida del río Venados dejó

incomunicados por varias horas los poblados de Tecruz y Jilotla.

En Tehuetlán, municipio de Huejutla, un alud de 4 mil metros cúbicos mantiene incomunicadas algunas comunidades.

En Chiapas, las principales vías de acceso a los municipios de Simojovel, Chicoasén, Pichucalco, El Bosque, Huitiupán, San Andrés Duraznal, Amatán, Motozintla, Frontera Comalapa y Siltepec, en el norte y la sierra del estado, quedaron bloqueados por derrumbes carreteros.

Campesinos, maestros y estudiantes han tenido que cruzar a pie las zonas afectadas. La Subsecretaría de Protección Civil del estado informó que ya envió maquinaria pesada y cuadrillas de trabajadores. Agregó que en los sitios donde se han abierto brechas quedó restringido el paso de camiones y sólo circulan camionetas y vehículos compactos.

Mientras, la Secretaría de Comunicaciones de Veracruz reportó 33 caminos rurales y 27 puentes dañados en el norte de la entidad, principalmente en los municipios de Tecolutla, Papantla, Espinal y San Rafael, lo que mantiene incomunicados 11 poblados.

A casi una semana de que una familia de seis integrantes pereció luego que su vehículo cayó al río Blanco, en el municipio de Ixtaczoquitlán, ya fueron rescatados los cuerpos de cinco. Sólo falta el

de Roberto Rosas Alducin.

Desde la tarde del sábado y hasta este lunes fuertes **aguaceros** azotaron la región limítrofe entre los municipios de Puerto Vallarta, Jalisco, y Bahía de Banderas, Nayarit, con saldo de dos personas muertas, varias escuelas inundadas, árboles caídos y el derrumbe de una barda.

Las víctimas fueron identificadas como José Adolfo Contreras, de 25 años, y Alfredo Toledo Pérez, de 41, quienes perecieron al ser alcanzados por sendos rayos, el primero en el poblado de Jarreda, municipio de Bahía de Banderas, y el segundo en Vallarta.

Autoridades de Protección Civil de Guerrero informaron sobre tres deslaves en las carreteras Tlapa-Malinaltepec y Tlapa-Metlatonoc, y en el entronque Tlapa-Marquelia, en la región de la Montaña. También se reportan viviendas inundadas por la crecida de los ríos en los municipios de Cutzamala de Pinzón y Tecpan de Galeana.

En el puerto de Acapulco las **lluvias** causaron un deslizamiento de rocas en la avenida Escénica e **inundaciones** en calles del fraccionamiento de casas Ara, en la zona de Punta Diamante, donde el **agua** alcanzó 70 centímetros de altura.

CARLOS CAMACHO, ÁNGELES MARISCAL, ANDRÉS T. MORALES Y MISAEL HABANA DE LOS SANTOS



Fecha 29.09.2009	Sección Estados	Página 31
----------------------------	---------------------------	---------------------



El río Tecolutla se desbordó en el municipio de Gutiérrez Zamora, Veracruz, y provocó que la presa La Soledad llegara a su máxima capacidad. Protección Civil evacuó las zonas de mayor riesgo ■ Foto Notimex